

<天録時評>

日本時事評論

編集・発行

(株)日本時事評論社
〒753-0817
山口市吉敷赤田四丁目6番38号
電話 050-3532-5152
FAX 083-928-1113
□編集部□
電話 050-3532-5149
FAX 083-922-3167
購読料 年4,800円
郵便振替01590-1-25226

安全保障の観点が欠落した法制度

外国資本の
土地買収

広大な土地の調査も規制もできない

中国などの外資本が、わが国の不動産を大量に購入している。都心のタワー・マンションなどは明らかに投資目的と分かるが、北海道の広大な土地の買収は目的不明なものが多い。七月下旬に産経新聞社が主催した「北海道をめぐる『異聞北の大地』特別ツアーア」に参加し、外資本に買収された広大な土地を実際に見て痛感したのは、わが国は終戦以降、自國の領土を保全するという安全保障の観点が全く欠落していることだ。国防の観点から、重要な地域の不動産売買の規制や土地利用の監視などを可能にする法整備を急ぐべきである。

(ツアーレポートは四、五面に掲載)

国防を無視
安全保障の観点から、外資本による不動産の売買が注目されたのは、平成二十年頃に、対馬（長崎県）

の海上自衛隊対馬防備隊本部の隣接地が韓国資本に買収されたことが広く知られるようになつてからだ。対馬は朝鮮半島、中国大陆との最前線に位置し、歴史的にも、わが国の国境防衛の要としての役割を果たしてきた。その自衛隊基地を監視できる隣接地を、対馬を韓国の領土と主張している反日感情の強い韓国資本が買収し、ホテルを経営している。国防上重要な土地の売買

法整備を急げ

法整備を急げ

に当たっては、多くの国で政府の許可を必要とするなどの規制をしている。米国でも、外資本による土地の取得は報告を義務付け、農場や森林についても農務省への報告を求めている。

安全保障上の懸念を生じさせることには特別な届け出を求めることが定められ、問題があれば大統領令で取り扱いなどを停止、または禁止することができる。

わが国にも、大正十四年に制定された「外国人土地法」がある。第一条では、外国人や外國法人が土地を取得したりすることができないとしている。しかし、政令が定められていないため、この法律はまったく形骸化している。

山谷えり子参議院議員な

どころか、外国人や外國法人により広大な土地や安全

保障上の重要な地域の不動産が取得されても、行政機関はどこも関心を持つていがないのが実情だ。

地方自治体も税金が払われていれば、所有者が誰であれ、近隣からの苦情がない限りは何の問題意識も持たない。それどころか、税金が払われていなくても、問題視をしていない。名義上の外国人や外國法人に督促をするが、納税されないとても、実態を調査して

取り立てることは、経費の方が高くつき、不可能なのが実態なのである。法務局への不動産登記も義務付けされておらず、実際の所有者が誰かは、登記簿からだけでは分からぬ場合が少ないのである。

今回のツアーレポートは、実際に見たのは、人家のない地区で太陽光発電や住宅開発の許可を得て造成工事が続いている広大な土地や、買い取られたゴルフ場が荒れたまま放置されたり、あるいはキャンプ場として整備して、営業をしているように装っているだけだつたりするなど、明らかに投資目的ではなく、取得した理由が不明な土地の買収だ。し

たのは、人家のない地区で太陽光発電や住宅開発の許可を得て造成工事が続いている広大な土地や、買い取られたゴルフ場が荒れたまま放置されたり、あるいはキャンプ場として整備して、営業をしているように装っているだけだつたりするなど、明らかに投資目的ではなく、取得した理由が不明な土地の買収だ。しかし、政府は外国人や外國法人による森林などの買収の実態を調査始めた。しかし、土地問題は、国土交通省、環境省、総務省、外務省、農林水産省、防衛省と管轄が各省にまたがり、一元化されておらず、調査結果は明らかにされていない。それらに、この法律はまったく形骸化している。

かま次々と広大な土地が買取されているのが実態だ。

中国人向けに開発された別荘地は、空港に隣接する航空自衛隊千歳基地まで直線で約五キロ、バイパスを通れば自動車で五分の位置にある。この別荘地を拠点として急襲すれば、千歳基地を占拠するとはいとま簡単だ。しかし、この別荘地の実態を調査する権限は自衛隊にはない。

米国のFBI（連邦捜査局）はドラマなどでもよく登場し、凶悪犯罪の取り締まりで有名だが、スパイやテロなど国家の安全保障に

関わる公安事件を担当していることはあまり知られて

いない。FBIは、外国人や外國法人に、米国内での不審な活動はないか目を光らせている。一方、スパイ防止法もないわが国は、外国人や外國法人を安全保障上の観点から、監視する体制が不備と言わざるを得ない。スパイ防止法をはじめ

として、外国人や外國法人による土地や事業の買収などに関する情報の収集、監視を安全保障の観点から行える法制度や組織の整備を

『日本時事評論社』公式ウェブサイト
アドレスはhttp://www.nipponjijihyoron.co.jp
『日本時事評論』の記事や発刊書籍の案内、コラムや活動紹介などの記事を掲載しています。新聞の購読申し込みや書籍の購入申し込みもできます。

紙面案内

8	7	6	5	4	3	2
一段と膨らむ北朝鮮・中国の脅威	いじめ解決に科学的視点を／草木片	教科書採択を反政府運動に利用するな	強まる他者への攻撃性／基露	『北海道現地報告』	項目を絞った憲法論議で改正実現を	外国人が土地爆買、届出義務付けを急げ



私たちタカタグループは創造することを休みません。

オリジナルバーツの開発・モータースポーツマネージメントから、鍍金塗装、メンテナンス・車検までに的確にサポートする。それが、私たちボディーショップタカタグループの使命です。

TEL (0826) 57-1717 FAX (0826) 57-1506
E-mail: fun-to-carlife-bst@forest.ocn.ne.jp

TESSA Technical Service TAKATA TECNO SERVICE

■ チューニングガレージ ■ タカタテクノサービスバストラル店
■ タカタテクノサービスバストラル店
TEL (0826) 57-1996 FAX (0826) 57-1996
U.R.L http://www.takata-tecnoservice.com
E-mail: tts-1996@air.ocn.ne.jp

■ ポディショップタカタ
TEL (0826) 57-1805 広島県安芸高田市高宮町原田3969
TEL (0826) 57-1717 FAX (0826) 57-1506
TESSA Technical Service TAKATA TECNO SERVICE

JAF公認オンドラーダイムトライアルコース
■ TSタカタサークット
TEL (0826) 59-0055 FAX (0826) 59-0086
U.R.L http://www.ts-takata.com
E-mail: info@ts-takata.com

伊藤忠エネクスホームライフ 西日本株式会社 防府営業所
はじめました!

〒747-0064 防府市大字高井156番地7
TEL(0835)28-7711 FAX(0835)28-8111
E-mail:takuroyu_takahashi@grp.itcenex.com

しまわせのあ半仕まい
patisserie MA-SA depuis 2006
〒270-0013 千葉県松戸市小金きよしが丘3-10-9
TEL 047-316-1234
FAX 047-316-1243

TSUBO サポーター SUPPORTER
協和テキスタイル 株式会社
KYOWA TEXTILE USA INC.
P.O.BOX 10163, Torrance, CA 90505, USA
Website: www.kyowa-textile.com
Email: info@kyowa-textile.com

院長 林 毅 陸
〒213-0027 川崎市高津区野川3950
TEL (044) 751-9995
FAX (044) 751-9985

ゆめこどもクリニック
院長 林 毅 陸
〒819-1627 福岡県糸島市二丈松原388-6
TEL(092) 325-3450(店)
TEL(092) 325-1505(自)

<天録時評>

強まる他者への攻撃性

権利の偏重や自己中心の副作用

世界中で、人々は寛容性を失い、他者への攻撃性が強まっている。これは自己中心の生き方を肯定し、権利を偏重する現代社会の風潮がもたらす強い副作用である。人は自己中心の考え方、生き方では幸福になれることを自覚しなければ、対立や闘争が拡大する。報恩感謝こそが基本であることを忘れてはならない。

寛容性の喪失

米国の南北戦争時代に南軍の司令官を務め、奴隸制度維持のために戦つたり、将軍の銅像の撤去をめぐつて、バージニア州シャーロツビルで、白人至上主義者やネオナチと呼ばれる差別主義の人々と、反対派

者が衝突した事件は、米国の大統領批判が差別主義者を明確に批判しなかつたこともあって、大統領批判の拡大にもつながった。

この事件では、両派が衝

突している中に、車が突っ込んで、死者を出した映像

が発展してしまった。

こうした攻撃性が強まっている背景には、9・11

アメリカだけではない。テロが続いているヨーロッパでも

社会の寛容性の喪失が指摘

されています。国际競争で勝つためにも、保護が必要です。

政府は検討段階ですが立法化するのではなく、創作物が創作的なのかの判断も難しくなるでしょう。ビッグデータも体系的な構成によつて創作性を有するとされ

ています。

きる高齢者の増加が

からになります。

このように人々が攻撃的に

なり前から指摘されている

ことになります。

このように人々が攻撃的に

〈天録時評〉

教科書採択を反政府運動に利用する不埒さ

全国の市町村教育委員会で、平成三十年度から小学校で使用される道徳教科書の採択が行われているが、横浜市などでは市民団体が教育出版の道徳教科書を批判し、不採択運動を開催している。こうした市民団体が、安倍首相の写真掲載は政治的中立を損なう恐れがあるなどと批判しているが、学習指導要領に即した記述かどうかという視点がまったくなく、反対のための反対である。もともと道徳教育に対する意見がまつたくなく、教科書採択の場を利用した反政府運動であることを見抜くべきである。各教育委員会は道徳教育に反対しており、教科書採択の場を利用する反政府運動であることを見抜くべきである。各教育委員会は道徳教育に反対する日教組による授業の形骸化にも、監視の目を光らせなければならない。

偏見に基づく抗議

平成三十年四月から、いよいよ小学校で「特別の教科道徳」が始まる。使用的教科書は、東京書籍や学校図書、日本文教出版など、八社の教科書が検定で合格しており、八月中に全国の市町村教育委員会で、道徳の教科書の採択が行われた。

こうした中、沖縄県の那覇市、浦添市など五市町村で構成する那覇地区では教育出版の道徳教科書が採択されたが、他社の教科書と比較して、突出した文量の国旗や国歌に関する記述があること、安倍首相が写った写真を掲載しており政治的中立を損なう恐れがある。



平成30年度から使用される「特別の教科 道徳」の教科書

などとして、市民団体から批判を浴びた。横浜市では、教科書採択が行われる会場に教育出版の道徳教科書を批判する市民団体が集まり、不採択を求めた。

教科書問題に取り組んでいる「子どもと教科書全国ネット21」は、教育出版の道徳教科書を、①国旗・国歌の扱いが他社に比べて大きい、②安倍首相など現役政治家の写真を掲載し、特定の企業の宣伝にあたる恐れ、④礼儀作法を規制・強制し戦前の教科「修身」と類似――などを挙げて問題視している。

しかし、こうした市民団体は、もともと道徳教育の実施に反対し、わが国の伝統文化や歴史を否定している。その教科書批判は、学習指導要領の記述を無視した一方的な批判である。例

えば、①の国旗・国歌については「せかいの人たちに親しむ」ための教材として国旗・国歌を取り上げているのであり、学習指導要領の内容に即している。君が代齊唱を押しつける記述もなく、まったく問題はないのに批判している。

②の安倍首相の写真につ

いては、大田区の中小企業

が集まって金属加工の技術

を生かして国産ボンスレー

を開発したことを紹介する

資料として掲載されたもの

であり、政治的な内容は一

切書かれていません。これを

安倍首相が写っているから

政治的中立を損なうと評価

する方が、偏ったものの見

方と言わざるを得ない。③

の成功者についてもどのよ

うに努力するかなど考え方

や生き方について考えさせ

るための教材として取り上げているのであり、企業の宣伝と捉える方が偏見である。

④の戦前の「修身」と類似しているという批判につ

いては、道徳教育 자체を批

判しているとしか言いよう

がない。「修身」とは、自

分の行為を正しくし、身を

めている。

修め整えることで、「善惡

は教科書採択を反政府運動に利用する不埒さ

日教組教員による道徳授業の形骸化を防げ

え、①の国旗・国歌につ

いては、

親しむ

ための教材として

国旗・国歌を取り上げてい

る

のであり、学習指導要領

の内容に即している。君が

代齊唱を押しつける記述も

なく、まったく問題はない

のに批判している。

②の安倍首相の写真につ

いては、大田区の中小企業

が集まって金属加工の技術

を生かして国産ボンスレー

を開発したことを見抜くべきである。もともと道徳教育に反対する日教組による授業の形骸化にも、監視の目を光らせなければならない。

え、①の国旗・国歌につ

いては、

親しむ

ための教材として

国旗・国歌を取り上げてい

る

のであり、学習指導要領

の内容に即している。君が

代齊唱を押しつける記述も

なく、まったく問題はない

のに批判している。

②の安倍首相の写真につ

いては、大田区の中小企業

が集まって金属加工の技術

を生かして国産ボンスレー

を開発したことを見抜くべきである。もともと道徳教育に反対する日教組による授業の形骸化にも、監視の目を光らせなければならない。

え、①の国旗・国歌につ

いては、

親しむ

ための教材として

国旗・国歌を取り上げてい

る

のであり、学習指導要領

の内容に即している。君が

代齊唱を押しつける記述も

なく、まったく問題はない

のに批判している。

②の安倍首相の写真につ

いては、大田区の中小企業

が集まって金属加工の技術

を生かして国産ボンスレー

を開発したことを見抜くべきである。もともと道徳教育に反対する日教組による授業の形骸化にも、監視の目を光らせなければならない。

え、①の国旗・国歌につ

いては、

親しむ

ための教材として

国旗・国歌を取り上げてい

る

のであり、学習指導要領

の内容に即している。君が

代齊唱を押しつける記述も

なく、まったく問題はない

のに批判している。

②の安倍首相の写真につ

いては、大田区の中小企業

が集まって金属加工の技術

を生かして国産ボンスレー

を開発したことを見抜くべきである。もともと道徳教育に反対する日教組による授業の形骸化にも、監視の目を光らせなければならない。

え、①の国旗・国歌につ

いては、

親しむ

ための教材として

国旗・国歌を取り上げてい

る

のであり、学習指導要領

の内容に即している。君が

代齊唱を押しつける記述も

なく、まったく問題はない

のに批判している。

②の安倍首相の写真につ

いては、大田区の中小企業

が集まって金属加工の技術

を生かして国産ボンスレー

を開発したことを見抜くべきである。もともと道徳教育に反対する日教組による授業の形骸化にも、監視の目を光らせなければならない。

え、①の国旗・国歌につ

いては、

親しむ

ための教材として

国旗・国歌を取り上げてい

る

のであり、学習指導要領

の内容に即している。君が

代齊唱を押しつける記述も

なく、まったく問題はない

のに批判している。

②の安倍首相の写真につ

いては、大田区の中小企業

が集まって金属加工の技術

を生かして国産ボンスレー

を開発したことを見抜くべきである。もともと道徳教育に反対する日教組による授業の形骸化にも、監視の目を光らせなければならない。

え、①の国旗・国歌につ

いては、

親しむ

ための教材として

国旗・国歌を取り上げてい

る

のであり、学習指導要領

の内容に即している。君が

代齊唱を押しつける記述も

なく、まったく問題はない

のに批判している。

②の安倍首相の写真につ

いては、大田区の中小企業

が集まって金属加工の技術

を生かして国産ボンスレー

を開発したことを見抜くべきである。もともと道徳教育に反対する日教組による授業の形骸化にも、監視の目を光らせなければならない。

え、①の国旗・国歌につ

いては、

親しむ

ための教材として

国旗・国歌を取り上げてい

る

のであり、学習指導要領

の内容に即している。君が

代齊唱を押しつける記述も

なく、まったく問題はない

のに批判している。

②の安倍首相の写真につ

いては、大田区の中小企業

が集まって金属加工の技術

を生かして国産ボンスレー

を開発したことを見抜くべきである。もともと道徳教育に反対する日教組による授業の形骸化にも、監視の目を光らせなければならない。

え、①の国旗・国歌につ

いては、



いづみ会総会記念講演

項目を絞った憲法論議で改正実現を

日本政策研究センター代表 伊藤 哲夫 氏

「憲法改正の実現に向けて、社会の秩序と安寧を守るために」と題した講演会が、日本政策研究センター代表の伊藤哲夫氏を講師に迎え、八月六日に山口市で行われた。この講演会は、弊社の支援団体である「いづみ会」の総会を記念して開催された。講演で伊藤氏は、「権利や民主主義、平和を守るためにも、論点を絞った議論で憲法改正の実現を」と訴えた。その講演要旨を紹介する。

国民投票を念頭に

昨年の参議院選挙で、改憲勢力が両院の三分の二の議席を確保し、改憲のための発議が可能となった現在、全面的な改憲議論ではなく、ボイントを絞った議論を行う必要があります。憲法には様々な問題点がありますが、国民投票法では「項目ごとに提案すること」になつてゐるので、三～四項目に絞り、議論することが必要です。五月三日に安倍首相が、国民投票法では「項目ごとに提案すること」になつてゐるので、三～四項目に絞り、議論することが必要です。五月三日に安倍首相が憲法九条の加憲案を提案されました。これは、憲法九条について、国民に問うというメッセージでもあると考えられます。

また、憲法改正の実現のためにには、国民投票で過半数の賛成を得なければなりません。しかも、投票は○か×かの二者択一です。賛成を得るためには、一言で國民を納得させる説明をすることが重要になります。それができなければ、賛成

はなかなか得られません。

国民が納得しやすい現実的な案に絞り込むことが非常に重要で、九条の一項、二項を残し、加憲の形で自衛隊について明記するという

首相の提案は分かりやすく、まさに憲法改正の発議の実現に向けた提案です。

自衛隊を合憲に

日本国憲法の一番の問題となる点は、憲法九条です。九条は安全保障、すなわち国民の生命と財産を守るための条文です。国家の安全保障がしっかりとしていなければ、われわれの生命と財産は守られません。そのためにも、憲法に「自衛隊は憲法上の存在で、合憲である」と言える条文を明記することが重要です。

自衛隊は、これまで「自衛隊は憲法違反だ」「自衛隊は憲法上明確でない」という理由で、自衛隊の海外派遣や安全保障政策においてかなり制約がかけられていました。また、共産党が

「自衛隊は人殺し部隊」などと発言することで、国民に自衛隊に対するアレルギーを植え付けてきました。

こうした活動により、県立校について明記するという彩服を着たまま基地の外に出ると、「刺激が強い」などとして、基地外での行進訓練ができない場合があります。自衛官の募集も、学校での募集業務や、説明会が開催できない場合があります。教育現場でも自衛隊は差別を受けており、名古屋大学大蔵院などでは今まで拒否されています。教育現場で自衛隊の本來の役割は軍自衛隊を希望した生徒に、「自衛隊の本来の役割は軍隊だ」と話し、「人を殺すことになるかも知れないところには進んでほしくない」と説得し、受験を回避させた実践が成果として報告されてきました。

これに対し、私たちは「自衛隊は違憲ではない」と

う形であっても、自衛隊を明記することは大変な意義があるのです。また、日本

衛隊を日本国民が保持すると明記すれば、平和と安全

を日本国民自身が守るとい

う条文を、憲法に初めて入

れることがあります。これ

は日本国の大独立宣言だと思

います。ようやく日本の憲

法も世界の憲法と同列に立

てる、世界の普通の憲法に

なるのです。

あなたは個人として大切です。

も、世界のどの国の憲法に

ないからです。

あなたは個人として大切です。

いう教育になつてしまふ

時間はありません。そな

らいためにも、緊急事態

予想されます。その対応の

ために国会を召集して趣旨

説明して法律を作るとい

う時間はありません。

そのためにも、緊急事態

条項は不可欠です。

時間がありません。

「いじめ問題」解決に生物学・科学的視点を

人の残酷な本能

現代教育が抱える問題の中で、いじめは不登校以上に深刻な問題である。数十年以上も前からの課題であつたにもかかわらず、教育

いう。生き物とは誠に理にかなつた機能を持つてゐるものである。

蛇足ながら、本来、強力な武器を持たない生き物であつたはずの人間は、知恵を働かせて銃器などを発明し、猛獸を遙かにしのぐ攻撃能力を持つた。加えて、戦闘機やミサイルなどを作

る子供が出るのも何ら不思議ではない。いじめ問題は科学的見識を持つて対策を講じるべきなのだが、学校を童話の世界のように思い込んでいる大人たちは、子供を猿と並べることを認めようとしない。

いじめはあつてはならないと言うが、いじめはあるのが自然であつて、問題はそれをいかにしてエスカレ

領よく立ち回る者もいる。そういう複雑な人間関係の中で、子供は反発し合ったり、傷つけ合ったり、あるいは励まし合ったりしながら成長するのである。

子供の世界をメルヘンチックに思い描いている大人の目には、強い子供が弱い子供を虐げ^{したたか}ている光景は見ただくに醜く映るが、これは靈長類の一種たる子供の本

う生き物を美化することなく、生物学的・科学的にらえる視点が欠かせない。子供が童話の世界に生きているかのような捉え方をしている限り、問題解決の口は永遠に見えてこない。あろう。

で糸して。とない 連載の『教育直言』が単行本に

迷路の運営べき道とは
教育直言
著者の熱き思いの集大成でもあるこの本を
多くの方に手にしていただき、教育のは是正
よえた、眞の教育改革を進める事です。
に寄与できることを願っています。

・科学的視点を 教育評論家 川内 時男

動物行動学者の話による
と、鋭い爪や牙などの強力
な武器を持つ猛獸は、仲間
同士で戦うとき、どちらか
一方が服従のポーズをとつ
たときにはそれ以上の攻撃
をしないという。相手が死
ぬまで攻撃していくは、種
としての個体数が減少し、
ひいては種が絶滅する危険
性があるからである。いか
に激しく戦っていても、勝
敗が決した時点でDNAが
働き、闘争心をブロックし
て闘いをやめさせるのだと

る。残酷な話だがこれが生き物の世界である。では、人間はどちらに属するのか。猛獸のような強力な武器を持たないので鳥や猿と同じに分類される。ということは闘争心をブロックする機能が働かないので、相手が屈服しても死ぬまで攻撃をやめない。もちろん現実の人間社会ではそういうことは起こらないのだが、人間はそういう残酷な本能を持つてゐるということを忘れてはならない。

登校になるしかないが、これでは問題が解決したことにならない。つまり、人間の子供は自然の摂理に合わない極めて不自然な境遇に置かれているのである。

このような環境では、いじめられる子は逃げ出すことも出来ず、いじめられ続ける。その場から逃げられるほど教室が広ければよいのだが、近年は少人数学級の普及とともに、教室という檻は狭くなるばかりである。いじめによつて自殺す

「些細ないじめも許さない」などの力んだ指導は、子供から成長の機会を奪つてしまがあるのである。

さくらの花の蕊が印象的で、独特の造りをしています。日本に一万とも二万とも言われ家紋がありますが、この家紋が家紋にしてみたいと思のは私だけでしょうか。

 <p>ユーザーのニーズに即応し 板金総合技術で応えます</p> <p>株式会社 アリギス</p> <p>代表取締役 須田 耕司</p> <p>群馬県前橋市天川大島町1214 TEL (027) 326-1270 (代)</p>	<p>宇宙機構研究</p> <p>カイロプラクティック所</p> <p>整体、腰痛、肩こり 脊髄、骨盤矯正</p>
--	--

TEL(027)263-2765(代) FAX(027)261-2879	下関市豊北町大字滝部 TEL・FAX(083)782-0762	愛 TE
<p style="text-align: center;">石</p> <h1>伊藤石材店</h1> <p style="text-align: center;">伊藤 信一</p> <p>長野県小県郡長和町大門2622-2 自宅 TEL(0268)68-2156 FAX(0268)68-2066</p>	 <p>太陽と緑の国 十文字なが 健康づくり 推進なが</p>	神峰

に言えば、弱肉強食の世界である。子供の世界には様々な人間がいる。ジャイアンのような乱暴者や、のびのようないじめられっ子、中には、スネ夫のような悪

にはボスザルたる教師が力行使して抑えればよのだが、近年の教師は手を縛られて身動きできずその役割を果たせない。

好評
発売中

『教育直言』

現代教育の進むべき道とは—

川内 時男著



川内 時男（かわうち ときお）氏
昭和23年 德島県小松島市生まれ。
昭和52年 德島県公立学校教員に奉職。
昭和58年 メダン日本人学校（在インドネシア共
平成 8年 サンチャゴ日本人学校（在チリ共
平成12年 德島県公立学校校長。
平成22年 グアダラハラ補習授業校（在メキシコ合
平成25年 現代出版社所長

本紙連載の『教育直言』が単行本に!!



定価1000円(税込)
(株)日本時事評論社
TEL 050-3532-5152
FAX 083-928-1113

好評
登吉中

現代教育の進むべき道とは—

吉原恒雄 拓殖大学元教授の

国際見る 社団



255

国防論議のない国会

—今年度の防衛白書が発表されました。北朝鮮の核開発・弾道ミサイル開発の進展もあって、日本周辺の情勢について、これまでになく厳しい見方をしている

冷戦下で米ソ対立が激化し、ソ連の軍事力が米国と肩を並べあるいは一部で凌駕し始めた時代、防衛白書の防衛原案にあつた「ソ連の脅威」という表現が度々削られたことがあります。

その当時から比べると、隔世の感がありますね。闘争力の弱い動物の中には、生命の危機に直面した際に逃走するのでなく、灌木の中に頭を突っ込む習性があります。人間も危機の際に、直視を避けるという大なり

一段と増大する北朝鮮・中国の脅威

核シェルターを整備

—今年も終戦記念日前後には、核兵器の廃絶を求める声がメディアで取り上げられました。「北朝鮮が核弾頭の小型化に成功」との情報が流れています。「eldon」にも装着されるであります。政府は具体的な取り組みをしてい

の被爆国」という言葉が、呪文のように唱えられています。けれども、核攻撃をいかに防ぎ、核攻撃を受けた場合に、国民への被害をいかに局限するかについての議論がまったく行われていません。例えば、暴漢に襲われた者ほど、防犯対策を人一倍するのが普通ですが、核問題になると思考が停止してしまいます。一般国民はもちろん、政治家も例外ではありません。それどころか、政府当局者が核問題を口にすると政治生命を失いかねないのが日本の

現状です。
永世中立国のイスラエルは、国民皆兵の重装備国家ですが、かつて国を挙げて核武装の是非について検討し、結果として当面は「留保」することに決めました。その後、核攻撃を受けた代わり、核攻撃を受けた際に国民全員が避難できる「核シェルター」を整備しています。また、国民に核戦争の際の注意事項を盛り込んで冊子も配布しています。ちなみに、ノルウェーは九八%、米国は八二%、ロシアは七八%、英国は六七%の国民を収容できる「核

シェルター」を整備しています。

整備率の低い日本

—日本でも、北朝鮮の核実験、弾道ミサイル実験をする機に「核シェルター」購入者が急増した」との報道を見たことがあります。唯一の被爆国を強調しているのに、なんと〇・二%にすぎません。それも国民が私費で設置したものです。「地下鉄や地下街がある」という人もいますが、「核シェルター」の換

小なり同じような習性を示します。指導者たる者、危機に対して目をつむるべきではありません。

日本を取り巻く情勢は、「白書」の指摘通り、中国や北朝鮮の軍事力の近代化や強化、それを受けた軍事活動の活発化が顕著です。ただ、「白書」がせっかく

警鐘を打ち鳴らしているのに、国会での政治家の議論はなきに等しく、自衛隊のPKO活動の「日報」、獣医学部新設をめぐる問題などに終始していました。通常国会が終わつた後も、わざわざ「閉会中審査」をして、同じ問題の繰り返しでした。議会制民主主義国家の場合、報道は「第四の権力」と言われています。ところが、主要メディアは事実の検証をするどころか、不毛の論議を煽っている状況です。

—「白書」の記述で、情勢分析以外で改めた点はあります。

—「白書」の記述で、情勢分析以外で改めた点はあります。